



Die Gründer-Agentur
für Niederösterreich.

PRESSE-INFORMATION

03. Februar 2016

Gründerboom setzt sich fort: 8.789 Unternehmensneugründungen im Jahr 2015 in Niederösterreich

Unternehmensgründungen – insbesondere innovative „Start Ups“ – werden immer mehr zum wesentlichen Erfolgsfaktor für wirtschaftliche Wettbewerbsfähigkeit und Wirtschaftswachstum einer Region. Niederösterreich bietet ein umfassendes Beratungs- und Unterstützungsangebot im Rahmen der **Gründerpyramide**, das von den Gründerberatungen, Schulungs- und Vernetzungsangeboten und Begleitung von technologisch geprägten Gründungen bis hin zu finanziellen Unterstützungen reicht.

„Dass Niederösterreich ein Land der GründerInnen ist, zeigt die aktuell veröffentlichte Neugründungsstatistik für 2015: 8.789 Unternehmen (3.225 davon selbständige PersonenbetreuerInnen) wurden letztes Jahr in Niederösterreich gegründet. Dabei reicht das Spektrum von lokalen Betrieben bis hin zu Innovationen, die über die Grenzen des Bundeslandes hinaus schon bekannt sind. Diesen Mut und diese Initiative gilt es auch 2016 mit viel-fältigen Maßnahmen zu unterstützen“, erläutert Wirtschaftslandesrätin Dr.ⁱⁿ Petra **Bohuslav**.

Vergleicht man die gesamten Gründungen liegt Niederösterreich an der Spitze des Bundesländervergleichs vor Wien (2015: 8.721), zieht man die selbstständigen PersonenbetreuerInnen ab, nimmt Niederösterreich den zweiten Rang ein. Der Frauenanteil der Gründungen lag bei 63,7 Prozent. Im österreichweiten Vergleich war dieser Anteil nur im Burgenland (71,0%) sowie der Steiermark mit 65,8 Prozent höher.

Beispiele für erfolgreiche Gründungen sind die Orthopädietechnik Meiringer KG bzw. das Unternehmen, das das Getränk „Bärnstein“ herstellt: Meiringer ist ein regionales Unternehmen und findet sich im RIZ Gründerzentrum Amstetten. Martin Meiringer ist Orthopädietechnikmeister, und hat sich mit Franz Stockinger als Rehathechniker 2015 selbstständig gemacht. Das Spezialgebiet von Martin Meiringer umfasst neben Prothesen auch sogenannte Orthesen, das sind Schuheinlagen, Stützmidler oder auch Bruchbänder.

Eine Innovation im Lebensmittelbereich, das 2015 als Unternehmen startete, stellt das Getränk „Bärnstein“ dar: Mit ihrer Idee, frisch gemahlene Grüne Kaffee mit Dirndl, Verjus, Holunderblüten und Hibiskus zu mischen und damit eine neue Geschmacksrichtung aus Niederösterreich zu erzeugen erobern die Gründer aus St. Pölten derzeit nicht nur die heimischen Lokale, sondern auch schon Gaststätten in Wien und Berlin.

Rückfragen Presseinformationen:

RIZ Niederösterreichs Gründeragentur, Mag.^a Manuela Hofer, Tel. 02622/26326 - 106, Email: hofer@riz.co.at
Büro Landesrätin Dr.ⁱⁿ Petra Bohuslav, Christoph Fuchs, Telefon: 02742/9005-12322, c.fuchs@noel.gv.at

„Das RIZ als Gründer-Agentur für Niederösterreich begleitet Gründerinnen und Gründer bei ihren unternehmerischen Entscheidungen. Die maßgeschneiderten Angebote für einerseits Ein-Personen-Unternehmen und andererseits für Wachstumsunternehmen reichen 2016 von Business-Planning über Online-Marketing und „Pitching – professionelles Auftreten“ bis hin zu Kreativitätstechniken für Innovationen und vieles mehr. Kein Unternehmen ist gleich, daher ist individuelle Beratung von großer Bedeutung“, bestätigt RIZ Geschäftsführerin Mag.a Petra Patzelt.



Rückfragen Presseinformationen:

RIZ Niederösterreichs Gründeragentur, Mag.^a Manuela Hofer, Tel. 02622/26326 - 106, Email: hofer@riz.co.at
Büro Landesrätin Dr.ⁱⁿ Petra Bohuslav, Christoph Fuchs, Telefon: 02742/9005-12322, c.fuchs@noel.gv.at